

Egresos

Costo total de la propiedad donde se ha levantado el edificio social	\$ 3.736.80
Abonado al señor Julián Juanes por construcción del edificio	\$ 9.115.—
Gastos varios	732.64
	<u>\$ 13.584.44</u>

INVENTARIO GENERAL

ACTIVO

Propiedades	\$ 13.407.54
Librería	
453 volúmenes de "Amalia, Domingo y Soler. Sus más hermosos escritos"	\$ 996.60
Muebles y útiles	\$ 870.50
	<u>\$ 15.274.64</u>

PASIVO

Acciones	\$ 800.—
Emprestito	\$ 5.123.54
	<u>\$ 5.923.54</u>

RESUMEN

Activo	
Propiedades según detalle	\$ 13.407.54
Librería según detalle	996.60
Muebles y Útiles según detalle	870.50
	<u>\$ 15.274.64</u>
Pasivo	
Acciones según detalle	\$ 800.—
Empréstito según detalle	5.123.54
Capital Social en existencia	9.351.10
	<u>\$ 15.274.64</u>

De este inventario se deduce que la Sociedad "Caridad Cristana" cuenta con un capital líquido de nueve mil trescientos cincuenta y un pesos con diez centavos moneda nacional de curso legal, para cuya constancia los abajos firmados declaran de conformidad las operaciones que preceden.

Lonquimay, 26 de julio de 1926.

Florentina de Martín,
Presidente.
Mariano Rincón,
Secretario.

Segundo Sánchez
Tesorero,

* * *

La "Nota Espiritista"

Muy buena acogida tuvo el primer número de "La Nota Espiritista" aparecida el 1° de Octubre, órgano de la sociedad "Miguel Vives" de Lanús, cuya finalidad es la difusión de nuestros principios, viniéndose así a unir un semanal más a los que ya están, hace algún tiempo, en lucha abierta sosteniendo los mismos.

Dicha sociedad, creyó oportuno ofrecerla en venta al público. En plena calle Florida se voceaba "La Nota Espiritista" y pronto se vieron agotados todos los números, lamentándose no haberse hecho un tiraje mayor.

Tenemos conocimiento que va a continuar saliendo a la calle.

Nuestras felicitaciones y larga vida.

Sesiones del Consejo Federal

Se hace saber a todos los afiliados a Sociedades Confederadas, que el Consejo Federal celebra sus sesiones ordinarias, los segundos y cuartos viernes de cada mes a las 20.30 horas, teniendo aquellos acceso al local de la Confederación Espiritista Argentina, Belgrano, 2935, los días citados, previo un comprobante, expedido por la Sociedad respectiva.

RUEGO A LOS CORRELIGIONARIOS

La Redacción de "LA IDEA", que no transigirá jamás con los abusos del curanderismo y la explotación idealista, ruega a todos los correligionarios quieran enviarle todas las denuncias que posean al respecto, para ser publicadas en estas columnas, a fin de que todo el mundo conozca y se preserve de los hábiles manejos de estos vividores.

No se publicará denuncia alguna, que no esté debidamente comprobada.

LA IDEA

Organo Oficial de la Confederación Espiritista Argentina

REVISTA MENSUAL

Redacción y Administración: Belgrano N° 2935

Redactores: José R. Nosei, Carlos L. Chiesa, José W. Augusti.

Administrador: Vicente Fernández Expedición: Felipe Gallegos, Antonio Zucotti.

Año III

Buenos Aires, Diciembre de 1926

N° 36



Krishnamurti

KRISHNAMURTI

No hace mucho tiempo se aseguraba que un nuevo Mesías se encontraba ya entre nosotros, listo para entrar en acción. Costaba creer la noticia, pero he aquí que acaba de confirmarse con su llegada a Norte América, acompañado de la destacada teósofa A. Besant, donde parece ser éste el punto en que entrará a predicar y definir el concepto de la felicidad y tratar de armonizar el pro-

greso material con el espiritual, dado a la tendencia de la predilección de los éxitos materiales en que están empeñado los norteamericanos.

Tal Mesías, a estar a las informaciones que poseemos, es un hijo adoptivo de Mrs. Besant, quien lo educó privadamente y con el mayor cuidado personal.

Tiene 30 años de edad, lleva el nombre de Krishnamurti y su país de origen es la India.

Cuenta A. Besant, que Krishnamurti vivía cuando niño, con sus padres en la India, que ella se sintió atraída por él y por un hermano suyo que luego falleció y que los adoptó.

“Más tarde tuvo que sostener, con buen éxito, la legalidad de la adopción ante los tribunales, pues, el padre de Krishnamurti, que también ha fallecido trató de obtener la devolución de sus hijos, fundándose en que como Brahmanes, perdería casta si fuesen educados por una mujer blanca” (“La Prensa”).

El nuevo mesías será el vehículo por el cual hablará el Maestro del Mundo, esto es, Jesús.

Mrs. Besant, ha preparado a su hijo adoptivo de manera que pueda ser al mediador por el cual se hará oír la voz del que dió al mundo bases de segura orientación moral.

Esto induce a suponer que Krishnamurti, no es un mesías propiamente dicho, sino uno de los tantos médiums que accionan ya en nuestro mundo y que así llamamos los espiritistas.

Véase, si no las afirmaciones de Mrs. Besant al contestar a la siguiente pregunta formulada por repórters norteamericanos:

—¿Está la individualidad de Krishnamurti dentro de su cuerpo cuando en él también entra el Maestro del Mundo? — preguntó uno de los presentes.

—Ciertamente que no — contestó Mrs. Besant. — La individualidad de Krishnamurti queda en suspenso en dichas ocasiones. Usted sabe lo que ocurre durante un sueño, ¿no es así? La individualidad queda en suspenso. Bastan conocimientos elementales de psicología para comprender cómo la personalidad de Krishnamurti se aleja cuando en él entra el espíritu del Maestro del Mundo”.

Por lo visto no hay tal mesías, como se le supone y sí un médium (si es que lo

es) de los clasificados como “parlantes” o intelectuales.

Si esta acepción también tuviera el término mesías, resultaría que todos los médiums serían tales, lo que no es así.

El papel de Krishnamurti, no es, pues, más que el de prestarse pasivamente a la posesión del espíritu o espíritus que se manifestarán en él que puede ser el de Jesús como el de otros.

En este sentido parece que ha sido preparado por A. Besant.

Por otra parte, no sabemos hasta qué punto es conveniente elogiar a los médiums.

Que se les guarde toda clase de consideraciones, dado a su sensibilidad, perfectamente; pero que se llegue hasta hacerles creer que son mesías, no alcanzamos realmente a ver la razón y la conveniencia. No serán seguramente mejor médium por eso.

Hay que tener mucho cuidado con los endiosamientos, porque desvían fácilmente a los médiums de su finalidad, dado que pueden creerse que son realmente espíritus muy superiores enviados o venidos a orientar a la humanidad en su progreso siendo que nada tienen de eso y así es como se desprestigia una causa.

Parece que Krishnamurti se resiste a creer que su espíritu se aleja de su cuerpo cuando toma posesión el Maestro del Mundo. Esto hace suponer que carece de las nociones de las funciones del médium o que realmente se cree un mesías.

Veamos lo que él dice:

Véase si no:

“Al día siguiente, al ser entrevistado Krishnamurti, alguien le hizo igual pregunta, diciendo:

—¿Está su personalidad dentro de su cuerpo cuando el Maestro del Mundo entra en usted?

—Por supuesto — contestó Krishnamurti, algo sorprendido — Las dos están juntas. La mía y la del Maestro del Mundo. Esa pregunta no tiene significado”.

No haremos más comentarios al respecto, pero sí diremos que no cabe la menor duda que ciertos médiums desempeñan una misión en la tierra, pero es preciso no confundir la misión de un médium, con la de un mesías propiamente dicho. La diferencia es enorme. Este es un espíritu siempre muy elevado y su personalidad toda está en acción, secundada, ciertamente por espíritus afines. Es su elocuencia

la que irradia, la que se manifiesta y tiene siempre plena conciencia de sus manifestaciones y actos.

Aquellos pueden ser espíritus poco evolucionados y un buen médium no tiene conciencia de lo manifestado por el espíritu que ha tomado posesión.

Como se ve, hay una notable diferencia.

Queríamos dejar sentado esto a fin de

colocar en su verdadero lugar a Krishnamurti, esto es, que no es un mesías como lo anuncian sino un médium.

Le deseamos, con todo, un éxito completo sobre la finalidad que persigue, ya que se trata del simpático y elevado propósito del bien universal al mismo tiempo que la demostración de la existencia del mundo de las almas.

Carlos L. Chiesa

EL LIBRE PENSAMIENTO

Hasta el cansancio se ha dicho que la peor prueba para la purificación del espíritu es la del oro. De ello no nos cabe la menor duda. Estamos convencidos que esta prueba, así como una espada de doble filo puede defendernos o herirnos, también ella puede propender a la aceleración de nuestro progreso espiritual o estancarlo anulando muchas buenas acciones que se hubieren hecho.

Otra de las pruebas tan difícil o más que pasar que la del oro, es la de la libertad. ¿Quién no anhela ardientemente ser libre? ¿Cuál es el corazón que no se hincha de gozo y se sienta plebérico de valor de saberse dueño de sus actos?

Sin embargo, ese gozo y ese valor es el contra filo de la espada de la libertad. Debemos morigerarlos y encauzarlos dentro de un límite prudencial si no queremos que esa eterna hermosa y general aspiración se convierta en nuestra pesadilla.

Dentro del orden doctrinario o ideológico la libertad de pensar es también a la vez que un principio de evolución intelectual, un peligro para aquellos que no sepan ser circunspectos.

El espiritismo no admite dogmas y por lo tanto es libre la facultad de pensar entre los que lo siguen.

En verdad, nada es más hermoso que la belleza de saber por qué se cree. Nada hay tan halagüeño y confortante para el espíritu humano que el saber que por lo mismo que es un ser inteligente puede razonar y estudiar meticulosamente cualquier opinión antes de aceptarla... Más aquí también se nos presenta el peligro de la libertad.

Si estudiamos el desarrollo del hombre en sí y de la humanidad en general, ve-

mos que su libertad es relativamente mayor a medida que progresa en su entendimiento y raciocinio. Por lo que al hombre se refiere, vemos que cuando niño su existencia misma se halla supeditada a la voluntad de sus padres, a medida que va creciendo adquiere mayor independencia, pero siempre bajo la vigilancia más o menos severa de sus padres, quienes le prohíben la comisión de ciertos actos que pudieran ser perjudiciales para él mismo o para terceros; si es reacio al estudio le obligan a que se dedique a él.

Todas estas restricciones en el libre albedrío del ser humano van desapareciendo al transformarse de niño en adolescente, de adolescente en adulto; es decir, su libertad de acción es cada vez mayor como mayor sea su inteligencia y capacidad de razonar, y, se explica que así sea, pues, careciendo el niño de la experiencia necesaria para discernir entre el bien y el mal, a lo que tiene derecho y lo que pertenece a los demás, necesita de otro que la posea, para encaminarlo hacia el bien y regule sus derechos y obligaciones. Si siendo adulto carece de razón y no respeta los derechos de terceros, se le encierra en el manicomio o en la cárcel, según sea.

Dando una rápida ojeada a la historia vemos en ella que la humanidad toda ha ido adquiriendo mayor libertad a medida del adelanto intelectual de los pueblos. ¿Qué las castas gobernantes procuraban mantener este atraso?

No nos interesa a nuestro objeto, lo cierto es que cuanto más ignorante los pueblos fueron, más limitada fué su libertad y hoy mismo para aquellas que se consideran libres es ésta muy relativa.

Así como en el hombre en particular y

la humanidad en general, la libertad es paralela a la inteligencia, la razón, en el terreno doctrinario ideológico es aquella un signo de progreso de fructífero resultados como mayor sean éstas.

Si queremos que en el campo espírita sea realmente beneficioso el que su doctrina no tengan dogmas y puedan aceptarse las distintas formas de encararla, debemos siempre exponer nuestro pensamiento con parsimonia; no nos dejemos nunca envanecer por el valor a que nos hemos referido más arriba, pues si llegamos a dejarnos sugerir por él, la libertad del pensamiento sólo será un mito, puesto que lo que perseguíamos sería querer imponer por grado o por fuerza nuestras concepciones cuando a lo que debemos tratar de arribar es a un feliz entendimiento entre todos, sin apasionamiento, sin jactancia, anulando en lo posible nuestra personalidad para que no nos domine el orgullo, al que, como hombres, tenemos siempre tendencias.

Nunca olvidemos que la libertad de pensamiento es para los adultos, y si no sabemos proceder como tales, significaría que aún no hemos evolucionado lo necesario para gozar de este grandioso privilegio.

Recordemos también que una idea nueva no podía nunca, salvo raras excepciones, aceptarse de inmediato; es necesario siempre asimilarla. Si estamos convencidos de ella, facilitemos la acimilación; hagamos que ésta se produzca con suavidad para ello no hay otro camino; si para abreviar queremos imponerla con cuatro palabras más o menos bien dichas y al no producir éstas los efectos apetecidos zaherimos a nuestros contradictores o tomamos poses violentas. demostramos no estar en condiciones de hacer uso del libre pensamiento ya que no respetamos el derecho que los terceros tienen a él y sabido es que, donde comienzan los derechos de los demás acaban los nuestros.

El cartabón primordial del espiritismo es el amor, quien dice amor dice ecuanimidad, tolerancia, fraternidad y si queremos estas bellas dotes de las cuales debe estar adornado todo espiritista no resulten más que hermosas palabras, tengamos bien en cuenta que el libre pensamiento y la libertad en general es una conquista si se mantiene con altura, de lo contrario, sólo será un objeto de discordia y no nos demostraremos con las facultades necesarias para gozar de ella.

J. T. Bianchini

SUETOS

POR

EMEFECÚ

Nunca fueron fáciles los cismas religiosos que no tuvieron punto de apoyo en los gobiernos seculares; pero hay que reconocer que el cisma estuvo y está latente en la Iglesia católica papal y que se hace más temible para Roma, cuanto mayor el progreso de la exégesis y el desarrollo de la ciencia. En varias naciones y principalmente en Méjico, la conciencia católica romana está trabajada por la tendencia universal hacia el "modernismo" apesar de los anatemas del papado, y una de sus formas es la Iglesia católica liberal, a la que dedica un artículo nuestro colega "Revista Teosófica Chilena". Es una organización independiente y autónoma; no es Católica Romana ni es Protestante, sino Católica. En ningún respecto depende de la Sede de Roma ni de ninguna otra sede o autoridad fuera

de su propia administración — Fué primeramente conocida bajo la denominación de "Iglesia Católica Arcaica" en la Gran Bretaña, derivando su Sucesión Episcopal de la antigua sede Arzobispal de Utrecht, en Holanda, sede Matriz de la Iglesia Católica Arcaica, la que proclamó su independencia de la autoridad Papal hace unos doscientos años y dió sucesión a aquellos católicos. "Arcaicos" que rehusaron admitir la infalibilidad del Papa decretada por el Concilio Vaticano en 1870. Aspira a combinar el exaltado misticismo con la más amplia libertad intelectual y respeto para la conciencia individual. Permite a sus miembros la libre interpretación de la Escritura, Credo y Liturgias. Considerando la mente como una de las grandes vías para la percepción espiritual, estimula entre sus ad-

herentes el más libre empleo del pensamiento científico o filosófico. Acoge a todo el que con reverencia y sinceridad se acerca sin erigir barreras en cuanto se refiere a creencia dogmática. No tiene propósitos de proselitismo en sentido agresivo, entre fieles de otras Iglesias, admitiéndolos a la plena y completa participación de sus servicios sin pedirles o esperar de ellos que abandonen su Iglesia primitiva. Su principal llamamiento se dirige a los muchos que viven apartados de las Iglesias actualmente existentes y necesitan el poder de la religión. La confesión es enteramente opcional. A su clero no se le prohíbe ni se le obliga al matrimonio, ni recibe retribución monetaria por sus servicios. No se atribuye autoridad sobre la conciencia individual y en cambio se hace resaltar la importancia de sus funciones como Ministro de los Divinos Sacramentos, "Dispensadores de los Misterios de Dios", prontos a colocarse en toda ocasión razonable a la disposición de los que soliciten su ayuda. La Iglesia Católica Liberal es Iglesia Cristiana: "modernista" en cuanto sostiene que las formas religiosas deben ponerse a la altura del desarrollo e ilustración de la Humanidad; "histórica" en cuanto mantiene que la Iglesia ha transmitido una valiosísima herencia procedente del mismo Cristo.

* * *

La reacción contra Wilson

Un diario norteamericano "The World" ha publicado un artículo titulado: "Aislamiento moral de América", en el que campea este párrafo: "Seis años han transcurrido desde que, bajo la dirección de Henry Cabot Lodge, nos embarcamos en esta política y en estos seis años hemos fomentado la unión moral del mundo europeo contra nosotros. No solamente en los países que nos deben dinero el aislamiento moral en que estamos ha llegado a tal punto que no es posible desconocerle sino que también en los países neutrales se produce el mismo fenómeno." El articulista agrega que el Congreso y el gobierno han actuado como si creyeran que no tiene importancia que se grave o se pierda la amistad de otras naciones; como si toda la humanidad tuviera que ser medida por los ideales morales de los Estados Unidos. De varios hechos que el ar-

tículo menciona, podría muy bien concluirse en que la reacción miope del partido republicano contra la política del "idealista" Wilson, fué el punto de arranque de la actual soberbia nacionalista yanqui, cuyos efectos empiezan a sentirse seis años después. No habría que extrañar si continuando el yanqui por ese camino, terminara en convencerse que su destino es el "imperium" universal y que exclamara: "La humanidad soy yo". Los extremos se tocan. Guillermo II tuvo ese convencimiento respecto a su "divino" destino.

* * *

Moda

La señora Adela T. de Cassinelli, en interesante artículo publicado en "Acción Femenina" y que deseáramos reproducir íntegro si el espacio lo permitiera dice entre otras cosas: ¡Es Moda...! Las palabras que se oyen en todo momento. Atractivo aliciente que contribuye a sugerir y correr en pos de la exhibición de esos modelos que incesantemente cambian como veleta de campanario. Cada vez estos modelos tienden a restar centímetros de tela; las faldas día a día más cortas, las mangas son ya un estorbo, los escotes más exagerados, y esto con el beneplácito de la Mujer, porque es motivo que la convida a lucir sus encantos, absorbiéndola totalmente como punto de mayor interés, con la base de la más intensa vanidad, y finalmente hollando con indiferencia cruel, esto tan sagrado: el pudor. De gran importancia sería que los diarios, con firmeza, decidieran expresar claramente lo peligroso que es para la mujer, el abuso que en su afán de elegancia, recurre hasta el exceso de pinturas, ingredientes y demás, todos venenos que perjudican enormemente. Los empolvados que ante la taimada desnudez, que poco a poco se va haciendo más exagerada, requiere la necesidad de revocar con éstos, para darle una apariencia de artificial blancura a la piel, que por consiguiente impide que los poros hagan su función necesaria, pues al cubrirlos con el venenoso unguento o cosmético, con el agregado de abundante dosis de polvos, queda una capa que impide su respiración y de esta manera les produce un lento suicidio. Otro factor pernicioso es el abuso de lápices

y como en otra ocasión ya he mencionado, no se recurre una sola vez a éstos, pues para mantener constantemente el color, se necesita con frecuencia hacer un uso exagerado. Después de cada comida, desaparece con ésta el rouge de los labios, y hay que hacer notar cuán peligroso es que los alimentos ingeridos vayan acompañados, con la nociva y venenosa pintura. ¡Qué horror causa este desvarío! Y pensar que esto es obra de ese fatal Monstruo, que con su atractivo nombre de Elegancia, Novedad y Moda, pone el cebo para atraer más fuertemente, nuevo número de admiradores y operadores”!

* * *

Grabado mediúmnico

La revista alemana ‘Okkultismus’, publica el hecho siguiente: “A la sesión asistieron seis personas, entre las que figuraban el profesor Walter, de la Universidad de Gratz, y un consejero del Gobierno, que asistía con el exclusivo objeto de descubrir una superchería. La sesión tuvo lugar a la luz de la luna, cuya claridad permitía distinguir muy bien las personas y los objetos. Todos los asistentes tomaron asiento alrededor de una maciza mesa de roble, formando la cadena con la médium, que de esta manera quedaba vigilada de pies y manos. La personalidad sonambúlica de la señora de Silvert se llama **Nell**, y tiene la especialidad de grabar su nombre sobre los objetos por medios supranormales. Un médico, preguntó si Nell podría grabar su nombre en la pitillera del médico, a lo que contestó el sujeto que transmitiría la petición a su guía. El médico colocó su estuche sobre la mesa, y esperó. Durante la espera, que fué bastante larga, el médico no cesó de proyectar sobre el objeto la luz de una lámpara eléctrica de bolsillo. De pronto, observaron todos un gran copo luminoso que flotaba por encima de la lámpara de la electricidad. En aquel momento se levantó la médium, sin dejar las manos de sus vecinos y todos vieron con absoluta claridad, que la pitillera, que hacía unos segundos todos habían visto en el sitio en que fué colocada al comienzo de la sesión, descendía de lo alto e iba a posarse en las manos de la señora de Silvert. Habríase dicho que se la entregaba una mano invisible, pero los asistentes no podían ver la ma-

terialización de la misma, y sólo distinguían una ligera neblina. La médium dejó caer el estuche sobre la mesa, produciendo un gran ruido y un fenómeno luminoso. Inmediatamente se dió la luz y abrieron el estuche, en cuyo interior todos pudieron ver, muy bien grabado, el nombre de **Nell**. Hasta los más incrédulos de entre los asistentes quedaron convencidos de la realidad supranormal del fenómeno, pues el médico reconoció su estuche, y no podía tratarse de una hábil substitución. Por otra parte, los pies y las manos del sujeto no dejaron de ser vigilados constantemente.

* * *

Libre Albedrío y Determinismo

(Continuación)

El autor presenta el ejemplo siguiente para demostrar la acción de los factores Providencia, Voluntad y Destino: Vais en automóvil por un camino cuyos numerosos “recodos” os impiden “prever” las particularidades. Marchais con cierta rapidez cuya consecuencia “fatal” debe ser en un momento preciso y en cierto sitio — fácil de deducir — el encuentro con otro vehículo que marcha en sentido contrario, ó con un obstáculo inerte que no podeis ver. Ese encuentro es el “Destino”, fuerza ciega, mecánica, fatal, que un “vidente” — un ser colocado en lugar elevado y que percibe en sus detalles la escena de que se trata — puede describir y “predecir” con más o menos precisión. Pero, antes del encuentro “fatal”, “decidís” disminuir la marcha, deteneros, ó tomar otra vía. Vuestra voluntad ha intervenido: el Destino no se realizará. Admitamos que vuestra Voluntad no interviene, ¿el Destino se realizará inevitablemente? Nó. Alguno que pasa “vé” también la escena, “prevee” el encuentro y “decide” intervenir. Puede: a) Sea detener el vehículo que viene en dirección opuesta ó cambiar de sitio el obstáculo contra el que vais a chocar: b) Haceros señales de detención. Ese pasajero es la Providencia, (fuerza inteligente, consciente y volitiva, exteriormente). En el primer caso esa intervención puede resultaros desconocida, podeis no haberos dado cuenta, puesto que ella tuvo lugar sin vuestra participación. En el segundo caso de las “señales”, podeis: a) obedecer, y el encuentro,

(Destino), no tendrá lugar; b) continuar, (por inadvertencia ó por despreciar la indicación), y el encuentro se efectuará

* * *

¿Jesús visitó la India?

Dice el telégrafo: Roma, 11. “La revelación del profesor Roerich, según la cual ha descubierto en el Tíbet un manuscrito inédito que comprueba que Jesús viajó por la India a los 29 años de edad, ha provocado vivas discusiones en toda Italia. El Vaticano, con el objeto de cortar discusiones peligrosas, que podrían contaminar la fe tradicional de los católicos, ha declarado que se trata de una versión que circula periódicamente, y es-

pera el juicio de los hombres de ciencia para saber si se refiere a un manuscrito original contemporáneo de Jesús, poniendo, empero, de relieve que ninguno de los libros sagrados ni los testimonios dejados a la posteridad por los nazarenos hacen alusión al supuesto viaje de Jesús a la India, ante bien lo excluyen. Entretanto, llega a conocimiento del corresponsal la noticia de que en Cerignola se han descubierto algunos pergaminos que relatan en idioma griego la vida de Jesús. Según parece, se trata de un escritor hebreo, discípulo de Jesús, no confundible con los autores de los Evangelios, ignorándose las causas por las cuales el poseedor del manuscrito se opone a divulgarlo”.

CONFEDERACION ESPIRITISTA ARGENTINA

EXTRACTO DE ACTAS

Sesión Ordinaria

El 23 de agosto de 1926 el C. F. celebró sesión ordinaria en el local de la Fraternidad Belgrano 2935, bajo la presidencia del Vice-Presidente 1º con la actuación de los Secretarios señores José López y Carlos Fortunati y la presencia de los siguientes delegados: Antonio Pereyra, Juan Daunine, Lorenzo Barletta, Señorita Feliza Arraiza, Señora Carmen de Pallás, Antonio Rodríguez, Felipe Gallego, Vicente Fernández, Antonio Zucotti, Humberto Brinzoni, Claudio Viand, Francisco Cotone, Carlos L. Chiesa, Miguel Balliela, José López, Carlos Fortunatti, Juan Ancarani, Luis Stancati. Aprobada el acta de la sesión anterior se pasó a considerar los asuntos entrados. Se acepta la renuncia presentada por Luis Lami como delegado por “Constancia”. Se pasa a considerar el informe de la Comisión de Estudios Científicos respecto a ensayos de comunicaciones telepáticas entre sociedades federadas. Después de una breve discusión y expuestas algunas mociones al respecto, el C. F. resuelve en favor de la siguiente propuesta por el delegado Luis Stancati: “La Comisión de Estudios Científicos gestiona de las sociedades federadas el ensayo de experimentaciones telepáticas a realizarse entre las mismas e informe en su oportuni-

dad al C. F. de los resultados obtenidos”. La Comisión nombrada para representar a la C. E. A. en el festival realizado por la “Fraternidad” informa muy favorablemente de la misma. El señor Pallás propone el envío de una nota de adhesión al Gobierno de México por la actitud asumida en contra del clero. Después de una pequeña exposición de ideas, al respecto por varios delegados, el C. F. toma resolución en el sentido de consultar previamente a las sociedades federadas y solicitar informe de la Confederación Espiritista de México. La Comisión de fiestas dá cuenta al C. F. de la realización del festival que tendrá lugar el 3 de octubre próximo. No habiendo otro asunto que tratar se levanta la sesión siendo las 23 45 horas.

Sesión Ordinaria

El 10 de Septiembre, en el local de la “Fraternidad” Belgrano 2935, celebró sesión el C. F. bajo la presidencia del señor Manuel Vázquez de la Torre y actuando los secretarios Señores José López y Carlos Fortunatti y con la presencia de los siguientes delegados: Juan Daunine, Carlos L. Chiesa, José López, Claudio Viand, Antonio Rodríguez, Felipe Gallego, Augusto Watelet, Miguel Balliela, Carmen de Pallás, Señorita Feliza Arraiza, Carlos Fortunatti, Antonio Pereyra, Vicente Fernández, Antonio Zu-

cotti, Claudio Campuzano y Juan B. Arcarani. Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasa a dar lectura a los asuntos entrados. La Sociedad Hacia el Camino de la Perfección envía nuevos estatutos y reglamentos que pasan a la comisión respectiva. La misma solicita, con motivo de realizarse, el 25 del corriente la asamblea de la renovación de su comisión directiva el nombramiento de una comisión a fin de fiscalizar el acto recayendo en los señores Juan B. Anearani y Antonio Pereyra. La Presidencia da cuenta de las gestiones realizadas con motivo de un artículo aparecido en un diario de la tarde respecto al abandono del hogar, de la Señora Encarnación L. García, a consecuencia de frecuentar centros espiritistas, comprobándose que frecuentaba un centro muy mal dirigido y falto de responsabilidad moral, resolviéndose en consecuencia, pasar nota a los centros no federados que se conociese su domicilio, a fin de inducirlos a la interpretación sana, científica y filosófica de nuestro ideal.

En razón de encontrarse en la Capital, el señor Agustín Blanco, miembro de la sociedad "Esperanza del Porvenir" de Santa Rosa, se acordó pasarle nota a ésta con el propósito de que lo acreditara ante la C. E. A. a fin de aclarar conceptos. No habiendo más asuntos que tratar se dió por terminada la sesión siendo las 11 y 40.

Sesión ordinaria

Celebró sesión el C. F. en el local de la Fraternidad, el día 24 de septiembre, a la hora reglamentaria bajo la presidencia del señor Manuel Vázquez de la Torre y actuando los secretarios señores José López y Carlos Fortunatti y con la asistencia de los delegados siguientes: Antonio Pereyra, Antonio Zuccotti, Juan Daunine, Miguel Balliela, Carlos L. Chiesa, señora Carmen de Pallás, Manuel Pallás, Vicente Fernández, Humberto Brinzoni, Francisco Anglada, José Bianchini, José Tornay, José López, Claudio Campuzano, Antonio Rodríguez, Carlos Fortunatti, Felipe Gallego, Luis Stancati, Lorenzo Barletta y Manuel Vázquez de la Torre. Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasa a considerar las credenciales de los nuevos delegados señores

Francisco Anglada, por la Sociedad "Pancho Sierra de Lobería; José B. Bianchini y José Tornay por "Constancia" las que se aprueban quedando así los delegados incorporados al C. F. La Comisión Reglamentos y Poderes se expide favorablemente respecto a los nuevos estatutos y reglamentos de la Sociedad "Hacia el Camino de la Perfección" que tenía a su estudio y aconseja al C. F. la aprobación de los mismos.

Puesto a votación el dictamen se aprueba en todas sus partes. Por no haber más asuntos que tratar se levantó la sesión siendo las 11 y 30 horas.

Importante

Ha comenzado la suscripción del libro "Instinto, Inteligencia y Alma de los Animales" y esperamos que a ella responderán todas las sociedades y espiritistas en general, por tratarse de una obra que se edita a total beneficio de la Confederación Espiritista Argentina al mismo tiempo que será un aliento para el autor.

Si bien en este caso la C. E. A. solicita el concurso pecuniario de los correligionarios lo hace, dando en cambio una obra cuyo concepto conviene que los espiritistas conozcan ya que se trata de demostrar que los animales tienen alma y con ello su evolución.

Este solo enunciado bastará para despertar interés en los centros y espiritistas en general y confiamos en que el trabajo no ha de dejar de editarse por falta del concurso que se solicita.

Debemos hacer presente que las sociedades suscriptoras podrán resarcirse de parte o todo el dinero poniendo las obras en venta.

Hasta el presente se han suscripto, respondiendo al llamado que se les ha hecho, las siguientes:
Sociedad "Constancia" (Capital) tomos 200.

Sociedad "Benjamín Franklin" (Capital) tomos 20.

Sociedad "Luz Espiritualista" (Córdoba) tomos 20.

Sociedad "Caridad y Trabajo" (Capital) tomos 10.

Señor José F. Bianchini, tomos 5.

Total 255 tomos.

Continúa la suscripción.

PREMONICIONES

"El Hogar" de Octubre 29 del corriente año trae los siguientes e importantes premoniciones precedidas de extensas y atinadas consideraciones que el autor del artículo, señor Juan Carlos Dávalos, hace y que lamentamos no poder publicar e insertar también por carecer de espacio.

He aquí las predichas premoniciones con lo cual el autor contribuye así a la divulgación de los fenómenos espíriticos:

El 27 de Abril de este año, por la mañana, viajaban en automóvil unos empleados de la Standard Oil Co., sobre el camino que en departamento de Orán, provincia de Salta, conduce, del kilómetro 1.352 — ferrocarril de Embarcación a Yacuiba — al lugar denominado Porcelana, donde la citada compañía tiene unas concesiones petrolíferas. Hacia mediodía, mientras cruzaban un paraje desierto, repechando una cuesta del camino, los viajeros fueron asaltados y ultimados a balazos por una banda de forajidos que, creyendo apoderarse por lo menos de doscientos mil pesos, sólo encontraron ropas en las maletas de las infortunadas víctimas. Pereció entre éstas el ingeniero Teisner, quien regresaba de Salta, donde había dejado instalada a su familia, recién llegada de los Estados Unidos.

Ahora bien: a la misma hora del crimen la señora de Teisner se presentaba en las oficinas de la Standard, en Salta, y pedía informes sobre su marido, declarando "que tenía la seguridad de que algo terrible acababa de ocurrirle".

Debo este relato al administrador de la Standard, en Salta, señor Eskessen, cuya esposa compartió el duelo de la pobre señora Teisner.

Entre los campesinos de Salta es general la creencia de que los animales presente con horas, y aún días de anticipación, el fallecimiento de las personas.

El señor Juan Cornejo Arias, administrador de la estancia "La Hoyada" — Rosario de la Frontera, — apartaba un día hacienda en los corrales de un "puesto", en compañía del capataz, un tal López, y de otros puesteros de la estancia, cuando, con gran asombro de la peonada, el ganado se asustó y algunos novillos, poseídos de pánico, lograron escapar del corral, quebrando las tranqueras.

Conviene advertir que el pánico de la hacienda es un hecho frecuente, y que los gauchos, observadores agudos, no lo atribuyen sistemáticamente a causas misteriosas. Ellos saben muy bien que también entre las bestias el miedo es contagioso, y que a veces basta la rotura de un palo, o cualquier ruido insólito, para que una res se espante y su terror se comunique al resto de la tropa. Pero aquel día, ninguno de los peones pudo determinar la verdadera causa del fenómeno.

Restituídos al corral los animales prófugos, el capataz López, aproximándose al señor Cornejo, le dijo:

—El susto del ganado es seña segura de que alguno de nosotros está por morir.

Sin conceder mayor importancia al suceso, Cornejo y López emprendieron el retorno a "las casas", donde, según costumbre, almorzarían juntos. Caminaban a la par, al tranco lento de sus caballos, fumando tranquilamente y conversando sobre los trabajos a concluir en aquel día. En esto, el capataz, palideciendo de pronto, dió:

—Señor, estoy descompuesto.

Y sin dar tiempo a que su compañero le sostuviera, se desplomó redondo del caballo abajo. Estaba muerto.

El señor Cornejo me contó este caso, y afirma que el capataz era un hombre sano en apariencia, y muy vigoroso. No recuerda que hubiese estado enfermo en los días que precedieron a su inesperada muerte.

Había en la estancia "Las Víboras", departamento de Anta, un puestero llamado Frías, famoso por su excelente humor y su notable intrepidez para correr en el monte.

Un día, bromeando con los peones en la cocina, mientras almorzaban, el joven gaucho dijo:

—Les aviso, compañeros, que la pelada me anda rondando. Ya van varias ocasiones que mi vaballo no se deja ensillar. Apenas me le arrimo para enfrenarlo, bufa, espantado, y se sienta para atrás, como si viera el demonio...

Dichas estas palabras, llegó un peón con la noticia de que un novillo que habían dejado en el corral, había cortado

la lonja yendo a internarse en la espesura de la selva próxima.

—¡Yo lo voy a pillar! — exclamó Frías. Y diciendo y haciendo, montó a caballo y salió, a media rienda, sobre el rastro del novillo.

Transecurrida una hora, y como el campeador no volviese, varios peones armaron sus lazos y salieron en su ayuda, no tardando en hallarlo muerto en el monte. Cerca del difunto encontraron al caballo, espantado, que bufaba sin poder disparar, enredado en las riendas. Por la posición del cadáver se comprobó que el fallecimiento había ocurrido, no por golpe, sino por síncope cardíaco.

Otra de las creencias vulgares es idea de que los moribundos borran los pasos, es decir: que, momentos antes del deceso, el espíritu se ausenta para recorrer en un instante todos los sitios por donde el hombre anduvo durante su vida.

El señor Ricardo Usandivaras — fallecido este año — contaba, a este propósito, el caso siguiente:

Hallándose en su estancia, en Anta, tuvo necesidad de unos remedios, y con un muchacho de su servicio mandó a comprarlos en un caserío distante varias leguas.

Hacia medianoche, los meradores de la casa, que esperaban, impacientes, el regreso del chasque, sintieron a un tiempo el galope del caballo que se aproximaba, el ruido del jinete que se apeaba en el patio, desensillaba y entraba en el corredor haciendo sonar las espuelas en los ladrillos y arrastrando las cinchas y lonjas de la montura por el suelo. Tras un rato de silencio, viendo que el mensajero no entraba en las habitaciones interiores, creyeron que se hubiese tumbado a dormir en el apero, rendido por el cansancio. Salieron entonces en su busca, y como no lo hallaran, convinieron todos en que habían sido juguetes de una ilusión; pero al rayar el alba llegó a todo galope otro peón con los remedios y con la noticia de que el muchacho, después de comprar las drogas, había caído, al regreso,

Los hechos que anteceden podrán ser interpretados, si se quiere, como simples coincidencias, aunque pertenezcan al número de los que los espiritistas consignan en sus inquietantes libros. Pasemos ahora a considerar una premonición de mortal peligro, más propiamente una auto-premonición, cuyas extrañas circunstan-

cias ofrecen vivo interés, porque de ser auténticas, como las creo, nos colocan frente a frente del gran enigma. Yo no me atrevería tampoco a darle publicidad, si después de haber oído este relato, no hubiese leído varios muy semejantes en el famoso tratado del doctor Richet.

Refiere el doctor Abraham Cornejo — miembro del Superior Tribunal de Justicia — haber oído contar este caso a don Manuel Zerda — hoy difunto, — que fué, hace algunos años, administrador de la estancia "El Yeso".

Durante una fría y lloviznosa noche de invierno, en que, por haber salido a camppear, dormía don Manuel sobre su montura, echado al pie de un cactus gigante, fué despertado por el grito lejano de un campeador. Supuso que el que gritaba sería alguno de los puesteros de la estancia, y se alegró al pensar, en aquella hora solitaria, que el otro podría venir a reunírsele en buena compañía. Respondió, pues, como hacen los gauchos, con un agudo y largo grito, que no tardó en ser contestado; pero notó, con extrañeza, que el otro individuo, en vez de acudir al llamamiento, parecía más bien alejarse. Contrariado por la torpeza o la supuesta burla del importuno gritador, y no pudiendo ya conciliar el sueño, ensilló don Manuel su caballo y comenzó a caminar en las tinieblas, gritando de rato en rato, pero la voz ya no respondía. Desorientado, ambuló así largo rato, dando rodeos por el monte, cuando, al pasar por el sitio donde había estado durmiendo, comprobó, con el consiguiente espanto, que el cardón a cuyo pie había tendido su montura se había desplomado durante su breve ausencia. La caída de la planta, de un peso formidable, habíase producido en forma tal que de haber quedado allí, don Manuel hubiera sufrido la más atroz de las muertes, aplastado por los gruesos tallos y acribillados por miles de espinas córneas.

ANIVERSARIO DE LA SOCIEDAD "SAENZ CORTES" DE PEHUAJO

Con motivo de su aniversario, la prestigiosa y progresista sociedad "Saenz Cortés de Pehuajó, que es honra del Espiritismo en esta localidad, ha hecho una grandiosa y memorable demostración de

fuerzas, de correligionarios, de amor y elocuencia científica, que ha repercutido y ha sido comentada gratamente por el pueblo y por todos los espiritistas que han tenido conocimiento de ella.

Los correligionarios pehuaenses son dignos del mayor encomio por la proficua labor que han desarrollado y continúan desarrollando tesonosamente como verdaderos convencidos de la grandeza de nuestra causa y de la necesidad de que la misma halle albergue en todo corazón humano, en toda criatura de Dios, de orientación y aliento en su constante trayectoria evolutiva.

Vayan nuestros saludos más fervientes, pues, a nuestros hermanos de lucha de Pehuajó, ya que tan gloriosamente sostienen el perdón de nuestra hermosa filosofía.

Hoigamos ahora al cronista:

Reconforta sobremanera el espíritu poder comprobar con hechos elocuentes la sana orientación de algunas sociedades hermanas, las que en su vida social no han claudicado un ápice de la idea básica de sus humildes fundadores, que las plasmaron en las sabias enseñanzas de Kardec y de los que en este país fueron los iniciadores del Espiritismo.

Y esta consoladora realidad hemos podido comprobarla en la celebración del XXXII aniversario de la Sociedad "Saenz Cortés" de Pehuajó. Siguiendo una costumbre tradicional, la base de los festivales con que se conmemoraba tan grata fecha fué hacer el bien, prodigar el amor a nuestros semejantes, y con el pedazo de pan material que acallaba el hambre de los desheredados de la fortuna y con el retazo de género con que se cubría la desnudez de nuestros hermanos pobres, los correligionarios de Pehuajó brindaron el néctar de nuestra doctrina, que tarde o temprano germinará lozana en el corazón de los que sufren y lloran despreciados por los que con hechos o con teorías absurdas e inhumanas combaten la claridad.

Y efectivamente el día 1° del corriente, XXXII aniversario de la Sociedad, por la mañana después del reparto de ropas, calzado, etcétera, se procedió a dar de comer a quinientos pobres, (sin invitación alguna los pobres de Pehuajó ansían la llegada del 1° de Noviembre y nunca faltan a esta cita de amor y caridad) y baste decir que el menú lo constituyó una comida variada, abundante y bien sazona-

da, para comprender la satisfacción de los comensales y el valor práctico que tiene ese acto altruista.

Como corolario de esta fiesta de amor; varias niñas declamaron hermosas poesías y la señorita Electra Luraghi y los señores Rafael Pujol, Manuel Pallás y Manuel Vázquez de la Torre explicaron a los comensales de este ágape fraternal su amplio y sublime significado.

A continuación todos los socios se reunieron en una comida familiar para estrechar vínculos y unir voluntades en bien del Ideal.

Por la noche en el teatro español tuvo lugar la velada en la que con un lleno de público insospechado, pudimos comprobar el afecto y simpatía que, entre el elemento profano, han sabido conquistarse nuestros correligionarios de Pehuajó, haciendo honor a la doctrina que profesan, con hechos elocuentes. El secretario señor Luraghi pronunció un sensato y hermoso discurso: el señor Rafael Pujol, improvisó una correcta y atrayente oración, que dejó en nuestro ánimo la gratísima impresión de que contamos con un elemento sano, amante del estudio, buen orador y espiritista calcado en las bases sólidas en que se han forjado los buenos adalides del ideal: se declamaron varias poesías, entre las que merecen citarse una de nuestra consocia señora Rosalía L. de Vázquez de la Torre y otra del correligionario señor Bernabé Morera, que fué un canto hermoso y muy bien inspirado a las comunicaciones de ultratumba y a la forma en que debemos oír la voz de nuestros hermanos del espacio (en esta ocasión, muy bien por el señor Morera) y finalmente la parte principal de la velada fué la conferencia del señor Vázquez de la Torre.

En un extenso y concienzudo estudio que ocupó la atención del auditorio por más de hora y media, expuso oralmente nuestro correligionario el verdadero concepto del Espiritismo; su origen: su relación con la ciencia y la moral; hizo desfilar ante el auditorio en el fondo de su conferencia los hombres de ciencia que se han ocupado del ideal: las aparentes contradicciones que pueden hacerse a nuestra doctrina, las que solucionó; explicó la influencia del Espiritismo en la ciencia y en la sociología actual; qué ha hecho el Espiritismo con su influencia benéfica y con la prédica sana de sus bue-

nos adeptos en nuestro país y finalmente al ocuparse de los enemigos del Espiritismo, de los cuales, dijo, los más temibles y despreciables son los internos, y éstos son los enemigos del estudio, los que sólo llegan al Espiritismo por un interés venal, los que no son sino unos viles estafadores que, como Simón Mago, explotan cobardemente el don de Dios, mereció una prolongada ovación, intérprete del sentir de todo el público, aún ajeno al Espiritismo de Pehuajó.

Con esta gratísima e inolvidable velada la Sociedad "Sáenz Cortés" ha cimentado aún más, su merecido prestigio, no sólo entre nosotros, sino como hemos dicho anteriormente, entre los ajenos al ideal, pues nos consta por cartas que obran en nuestro poder, que elementos erróneamente orientados, han reconocido su error y se han aproximado a la Sáenz Cortés, así como el alto concepto que ha merecido entre los profanos, la velada que reseñamos, tras el cual, no nos cabe ponerlo en tela de juicio, vendrá la luz, que prodiga con hechos dignos del mayor encomio la sociedad hermana.

En todos los actos conmemorativos se vieron representadas por delegados La C. E. A., la Sociedad "Hacia el Camino de la Perfección" de la capital, Sociedad "Esperanza del Porvenir" de Santa Rosa y por nota Sociedad "Constancia", "Luz de la Pampa" y otros correligionarios.

Bien por nuestros hermanos de Pehuajó: a ellos, que muy de cerca hemos podido observar y con íntimo placer comprobar la forma sensata en que encarnan el estudio y la propaganda del Espiritismo, nuestros parabienes y nuestros votos por que al cumplir otros aniversarios cosechen nuevos triunfos en aras de la difusión de la verdad y del bien.

Cronista.

NOTICIAS

Sir Arthur Conan Doyle y las comunicaciones

A raíz de un telegrama aparecido en el gran rotativo "La Nación" por el cual se transmitía ciertas opiniones vertidas por Sir Arthur Conan Doyle, "Crítica" creyó oportuno hacer un reportaje a algún espiritista militante y, con ese moti-

vo se dirigió a la Sociedad "Constancia" y se entrevistó con el señor José R. Nosei que, como el lector sabe, es miembro de redacción de "La Idea".

El telegrama es el siguiente: "Yo les pido a todos aquellos que están seguros de haber estado en comunicación con sus muertos se levanten y lo atestigüen".

"Más de tres mil personas del auditorio se pusieron de pie y entonces Conan Doyle exclamó:

"Gracias sean dadas a Dios por haber tantos. Yo les predigo que antes de un lustro, al hacerse el llamamiento, todos los hombres y mujeres, se levantarán, y estamos seguros de dirigirnos a aquellos que hemos perdido, extendiendo hacia ellos nuestras manos, no como hacia sombras de un mundo desconocido, sino hacia los seres felices que hemos perdido".

Vamos a transcribir ahora el reportaje hecho a nuestro miembro de redacción.

El es el siguiente:

—¿Cómo hay que interpretar las palabras del célebre escritor?

—De ninguna manera al pie de la letra, sino en sentido figurado. Mr. Conan Doyle no ha querido decir evidentemente que los espíritus familiares volverán a encarnarse en sus cuerpos anteriores. Eso no puede ocurrir jamás. La organización material del cuerpo humano se destruye con la muerte y sus componentes elementales, difícilmente volverían a combinarse en la misma forma, para darnos la visión exacta del individuo que murió.

Lo que ha querido decir Conan Doyle es otra cosa, que conforme evoluciona el espiritismo, un mayor número de gente se pondrá en relación con los espíritus de sus muertos. Pero no directamente, palpándolos, sino por intermedio de un médium.

Hoy por hoy, aun no puede establecerse una comunicación directa, entre una persona cualquiera y un espíritu.

Necesita tener desarrolladas ciertas facultades mediúnicas.

Es claro que el progresivo desarrollo del espiritismo hará más abundantes los médiums y más frecuentes las comunicaciones con nuestros muertos. Pero considero que el tiempo de cinco años para verificar esta evolución en todos los hombres de la tierra, me parece muy corto. Y no creo que sea de otra manera, sino por la mediación de un médium que nos pongamos en contacto con los espíritus".

—"Pero — le decimos — fíjese Vd. lo que dice:

"Extenderemos hacia los muertos queridos nuestras manos, no como hacia sombras de un mundo desconocido, sino hacia los mismos seres queridos que hemos contemplado encarnados" ¿Qué quiere decir eso?

—Lo que le acabo de aclarar. Serán tan frecuentes y abundantes las comunicaciones que nos parecerá estar en presencia real del muerto. Conan Doyle no ha podido decir otra cosa".

Concluye "Crítica" con el siguiente párrafo:

"Aun cuando no quedamos del todo satisfechos con la explicación del señor Nosei", la admitimos a la espera de los cinco años que deben transcurrir antes de estrechar la mano a nuestros queridos muertos".

En realidad, creemos que, Sir Arthur Conan Doyle, no ha querido decir otra cosa que lo interpretado por el señor Nosei.

Por otra parte, bien claro está cuando dice Conan Doyle: "Yo les pido a todos aquellos que están seguros de haber estado en comunicación con sus muertos, se levanten y lo atestigüen."

Obsérvese que dice: "haber estado en comunicación con sus muertos".

Por lo tanto, creemos que debe interpretarse en este sentido la predicción del ilustre espiritista inglés, aunque francamente creemos que en un lustro no podrá hacerse tanto. Hay, seguramente en ello, un poco de optimismo.

El telegrama de la "Nación" que hace referencia "Crítica" es el siguiente:

"Londres, 14 (Ap). — El novelista Conan Doyle habló ante 8.000 espiritistas con motivo del acto anual que en celebración del armisticio se realizó en Queen's Hall.

—Pido a todos aquellos — exclamó — que tienen la seguridad de haberse puesto en contacto con sus finados se pongan de pie y nos den su testimonio.

Más de 3.000 hombres y mujeres se levantaron de sus asientos, y Conan Doyle, dijo:

—Gracias a Dios que hay tantos. Vaticino que dentro de un lustro todo hombre y mujer se levantará. No damos testimonio de la fe, sino de los hechos.

"Aquí, en el centro de Londres, con toda sangre fría y empeñando nuestro ho-

nor de que es verídico, decimos que tenemos la sensación de que nos dirigimos a aquellos que hemos perdido, y hacia ellos extendemos nuestras manos, no como hacia seres fantasmagóricos, sino como a camaradas contentos y alegres que hemos perdido y que no perdimos, pues están más cerca de nosotros que nunca" —

OTRO REPORTAJE

El 22 de noviembre fué hecho otro reportaje por "Crítica".

Esta vez al Señor Francisco Durand, Vice Presidente de "Constancia" y, como se sabe, de larga y meritoria actuación dentro de las filas espiritistas, de quien, dada a su vasta preparación y criterio razonado, se tiene la mayor estimación y el más elevado concepto.

"Crítica" trae, con ese motivo, algunas fotografías de médiums impresionadas por espíritus, como asimismo una del taller de Costuras de la Sociedad "Constancia" donde se ven varias damas en plena labor confeccionando ropas para los pobres.

El señor Durand explica sintética, pero muy elocuentemente, varios interesantes puntos de la doctrina espírita, como ser: de la reencarnación; la creación; la conciencia; el progreso; las miserias humanas, nuestros errores; imperfecciones; la moral que resulta de los fenómenos espíritas, comunicación de los espíritus por los altoparlantes, y fotografías por espíritus.

Hubiéramos querido transcribir íntegro, tan importante reportaje, pero lamentamos que la falta de espacio no nos lo haya permitido.

Nos es gratamente satisfactorio ver con la altura que ha tratado Crítica este punto y esperamos que lo tratará siempre del mismo modo, por tratarse de una filosofía fundamentada en los hechos, que ha sabido despertar su elocuente verdad, el interés y entusiasmo de millones de personas entre las que figuran un número muy apreciado de intelectuales de todas las ramas del saber humano.

C. L. Ch.

Centro Benjamín Franklin

"Con regular asistencia de público, el sábado 9 octubre llevóse a cabo en este Centro la conferencia mensual a cargo del

estimado correligionario señor Firmo Berceche.

Habló el orador sobre "Principio moral de la doctrina espiritista y la libertad de los pueblos". Tuvo felices pasajes en las amplias definiciones que hizo sobre la cuestión abordada, provocando un intercambio de opiniones muy interesantes que le valió la aprobación de la concurrencia.

Participaron de la palabra los señores J. Bergamino, J. Posadas, A. Watelet, R. Fernández, H. Brinzoni, A. Fusco, P. Gallego, señorita Julia Bergamino, señora C. de Ruiz, etc."

Interesante resultó la conferencia que, con motivo del día 2 de Noviembre, pronunció en este Centro el estimado Correligionario señor Firmo Berceche.

Profundizó el orador el problema de la muerte, teniendo en cuenta la concepción vulgar de las personas que en esta fecha van a los cementerios a rendir culto en formas diversas a sus muertos, sin un convencimiento razonado la mayoría, sino guiada puramente por la tradicional costumbre y luego, comparando con sumo acierto lo que el credo Espiritista dice referente a la vida y la muerte de los seres dejó demostrado con una lógica incontravertible, que la vida es inmortal y su objeto en el plano tiene miras superiores.

El conferenciante fué muy ovacionado por el numeroso y extraño público que se congregó en esa fecha.

Varios de los asistentes hicieron preguntas propias de novicios de la doctrina y fueron satisfechas cumplidamente por el señor Berceche.

El sábado 13 de noviembre tuvo lugar en el local social del Centro "Benjamín Franklin" la conferencia anunciada a cargo del señor Manuel Vázquez de la Torre, la que resultó muy interesante e instructiva dada la indiscutible preparación del conferencista quien hizo una elocuente exposición doctrinaria oral, cosechando al terminar justos y merecidos aplausos.

Invitado al público a hacer uso de la palabra, la solicitaron los señores F. Gallegos, Fernández y J. Posadas quienes fueron muy oportunos en sus consideraciones.

La presidencia invitó luego a hacer uso de la palabra a los señores Manuel Pallás, Juan B. Ancarani y Carlos L. Chiesa, que habían concurrido en representación de la C. E. A. a invitación de la sociedad, los que en una breve exposición vertieron conceptos interesantes de la doctrina.

Sociedad "Constancia"

Esta destacada y prestigiosa sociedad ha terminado, con buen éxito, el programa de sus conferencias públicas que tuvieron lugar, parte de ellas, en el Salón "Unione e Benevolenza" y las demás en su local social, y ha entrado a las conferencias para espiritistas solamente las que se vienen desarrollando con resultados altamente satisfactorios a las que recomendamos la asistencia de los correligionarios de la Capital, pues, resultan ellas sumamente interesantes dada la aclaración de conceptos que resulta sobre los tópicos que se tratan.

Sociedad "Hacia el camino de la Perfección"

De acuerdo al programa, continúa dando sus conferencias doctrinarias las que tienen lugar después de algunas lecturas comentadas sobre tópicos espiritistas.

El Domingo 14 de noviembre, tocó al distinguido y prestigioso correligionario señor José López quien entretuvo al auditorio con una interesante disertación que fué coronado al terminar con una entusiasta ovación.

En la asamblea reglamentaria de fecha 25 de septiembre, la progresista sociedad "Hacia el Camino de la Perfección", procedió a la renovación de sus autoridades quedando constituida en la forma siguiente:

Presidente: Manuel Pallás; Vice-Presidente: Claudio Viand; Secretario General: José López; Pro-Secretario 1º: Manuel Pallás hijo; Pro-Secretario 2º: Antonio Rodríguez; Tesorero: Félix Pous; Pro-Tesorero: Manuel Alhama; Vocales: Luis Stancati, Celso Vázquez, Miguel Sáncana, José Barros, Rómulo Coviello; Revisores de Cuentas: Enrique González, Vicente Macera.

Nuestras felicitaciones y le deseamos buen acierto en todas sus deliberaciones.

Asilo Primer Centenario

Un buen número de correligionarios, de ambos sexos, propicias la realización de un festival en el local del Asilo el 5 de Diciembre, a beneficio del mismo.

La Comisión ruega a los correligionarios que quieran enviar donativos en juguetes, objetos, bombones, etc. etc., para formar el pozo milagroso los envíen a la Sociedad "Constancia" Tucumán 1736.

No dudamos que los espiritistas han de responder, como siempre, al llamado de tan feliz y altruista iniciativa.

Sociedad Espiritista de Beneficencia Escuela Dominical

El Domingo 21, tuvo lugar en "Constancia" la clausura de las clases de moral patrocinadas por la Sociedad Espiritista de Beneficencia. La maestra que dictó las lecciones durante el año, interrrogó a los alumnos en presencia de las señoras de la C. Directiva y de algunos señores correligionarios, sobre diversos puntos del programa. Las respuestas de los alumnos revelan el aprovechamiento de las lecciones recibidas, tendientes a despertar nobles sentimientos, darles buenos hábitos a la vez que iniciarlos en el conocimiento de algunos puntos de nuestra doctrina.

Terminada la clase, los alumnos fueron obsequiados con libros y caramelos, despidiéndose alegremente hasta el año entrante, y dejando satisfechas a las señoras de la Comisión.

El 17 del corriente se procedió al reparto de ropa a las protegidas de la Sociedad Espiritista de Beneficencia.

Después de dirigirles la palabra la Presidenta, señorita J. Rodríguez, que fué escuchada con atención y cariño por las asistentes, se procedió a repartir la ropa, habiéndose efectuado en forma amplia y equitativa, retirándose las beneficiadas sumamente satisfechas y agradecidas, y por las señoras que tienen a su cargo el ello se debe a la intensa labor realizada taller de costura y al óbolo de las personas que han contribuido con su generosidad a llevar un conseulo a los necesitados. Esperamos no nos abandonarán en el próximo reparto de víveres que, como todos los años, se efectuará para la Navidad — La Secretaria

Señor Francisco Molina

Por prescripción médica para restablecer su delicada salud, el Director de "La Unión" Señor Francisco Molina, ha resuelto dirigirse a la provincia de Córdoba.

Nuestros más fervientes votos para que los aires de las sierras cordobesas le sean sumamente propicios y vuelva cuanto antes, completamente restablecido y con nuevos bríos, a empuñar nuevamente la pluma en defensa de nuestros caros principios.

Rosalía L. de Vázquez de la Torre

Continúa acentuándose la mejoría de esta apreciable y destacada correligionaria que hace unos días la tuvo de algún cuidado un fuerte ataque al hígado.

Nuestros fervientes votos por su rápido y completo restablecimiento.

Racionalismo

En una hoja suelta, de propaganda, el Centro "Amalia Domingo Soler" de Necochea, trata, atinadamente el punto sobre racionalismo, que lamentamos no poder publicar íntegro por falta de espacio, concluyendo con el siguiente llamado:

"Recomendamos a las personas formales: a las que quedan saber algo de lo que hay más allá de la llamada muerte, lean obras de Espiritismo. El Espiritismo no es religión, de convencionalismo, sino filosofía, ciencia y moral.

Despertemos: No sigamos siendo víctimas de nuestra propia ignorancia sobre lo que es la vida y la muerte.

Si para aprender a leer tuvimos necesidad de asistir a los primeros grados: para saber lo que nos rodea entre el Ayer y el Mañana, debemos de leer obras formales. En la doctrina Espiritista no hay otros gastos que, lo que cuestan los libros.

Si los pueblos tienen los gobiernos que se merecen, es un hecho real que ellos surgen de su capacidad intelectual y moral; y es lógico que cuanto mejor capacidad se tenga, mejores gobiernos y mejores doctrinas elejiremos".

Pedro Lasalle

Después de una larga y penosa enfermedad pasó al mundo de las almas el que es vida fué esposo de la señora Clotilde.

de B. de Lasalle, miembro destacada de las sociedades "Constancia" y Espiritista de Beneficencia, quien hallará en nuestra consoladora doctrina la resignación necesaria para soportar tan dolorosa separación.

Nuestros votos para que la turbación del espíritu de Lasalle quede despejada cuanto antes.

El alma del hombre honrado

La Editorial Espiritualista Argentina acaba de dar a publicidad el importantísimo drama en cuatro actos cuyo título es "El alma del hombre honrado" original del señor Defilippis Novoa, que mereció el aplauso general de todos los que pudieron apreciar su indiscutible valor al ponerse en escena por muchísimas veces en el teatro Argentino.

Es meritoria la acción que resarrolla La Editorial Argentina, al editar dicha obra y la finalidad que persigue al dar a publicidad las obras de carácter espiritualista propiciando así la divulgación de la inmortalidad del alma por cuyo motivo los espiritistas no deben olvidar el concurso a que dicha Editorial se hace acreedora.

Por nuestra parte, vayan nuestras felicitaciones por la edición del drama que nos ocupa.

Pedro Giménez

El valiente compañero que en su existencia terrenal ha luchado tenazmente en pro del progreso de nuestro ideal.

¿Ha desaparecido? Su cuerpo físico sí, más su pensamiento no. El vive en las páginas de su obra de propaganda espiritista "EL VENCEDOR".

La Editorial Espiritualista Argentina agotó enseguida la edición de esa obra y, a raíz del éxito obtenido, el Señor Giménez hizo una edición por su cuenta, la que por falta de propaganda y tiempo no ha llegado a venderse quedando dichos ejemplares en poder de su afligida esposa y sus tres tiernos hijitos.

Al que fué generoso y sensible al sufrimiento ajeno, iniciando colectas en pro de los hambrientos Rusos y de los niños huérfanos Alemanes ¿los correligionarios no querrán recompensar en parte adquiriendo sencillamente su obra?

Se vende a 30 centavos el ejemplar y pueden dirigir los pedidos a la Sra. Vda. de P. Giménez, calle Carlos Calvo 563, o a la Editorial E. Argentina, Sr. A. Tassitano, México 3209, Buenos Aires.

"Los Muertos Viven"

Esta obra importantísima, de Hinrich Ohlháver, de carácter netamente espiritista, y que, por tanto, tiende a la demostración y cimentación de la inmortalidad del alma, en base de hechos, acaba de aparecer editada por la Librería Editorial "Révalo" y se vende al precio de tres pesos. Está en venta en la Sociedad "Constancia" y en las librerías Sarmiento 815 y Alsina 654.

Recomendamos su lectura a todos los espiritistas.

Sesiones del Consejo Federal

Se hace saber a todos los afiliados a Sociedades Confederadas, que el Consejo Federal celebra sus sesiones ordinarias, los segundos y cuartos viernes de cada mes a las 20.30 horas, teniendo aquellos acceso al local de la Confederación Espiritista Argentina, Belgrano, 2935, los días citados, previo un comprobante, expedido por la Sociedad respectiva.

RUEGO A LOS CORRELIGIONARIOS

La Redacción de "LA IDEA", que no transigirá jamás con los abusos del curanderismo y la explotación idealista, ruega a todos los correligionarios quieran enviarle todas las denuncias que posean al respecto, para ser publicadas en estas columnas, a fin de que todo el mundo conozca y se preserve de los hábiles manejos de estos vividores.

No se publicará denuncia alguna, que no esté debidamente comprobada.